

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Kesimpulan dari Tugas Akhir ini adalah sebagai berikut :

1. KUR adalah kredit atau pembiayaan kepada UMKMK dalam bentuk penyaluran dana untuk modal kerja dan investasi yang didukung fasilitas penjaminan untuk usaha produktif. Dalam PT Bank Tabungan Pensiunan Nasional Kantor Cabang Pembantu Tuban KUR terbagi menjadi 3 macam yaitu : a) KUR Mikro, b) KUR Ritel, c) KUR Bukalapak.
2. Adapun persyaratan dan prosedur KUR di PT Bank Tabungan Pensiunan Nasional Kantor Cabang Pembantu Tuban yaitu : Tidak memiliki pinjaman KUR, Tidak memiliki pinjaman modal usaha, (modal kerja / investasi) di Bank ataupun lembaga keuangan lainnya, Mengisi formulir permohonan kredit dan pembukaan rekening, Calon debitur wajib memenuhi persyaratan utama untuk dapat diberikan pembiayaan, memenuhi dokumen persyaratan dan pengikatan kredit, Setiap permohonan yang memenuhi persyaratan diatas akan diproses berdasarkan ketentuan yang berlaku di BTPN MUR, Debitur wajib memberikan data dan/atau keterangan yang disyaratkan dan diperlukan serta menjamin kebenaran atas data dan/atau dokumen dan/atau keterangan yang diberikan.
3. Dalam produk KUR ini ada beberapa hambatan yang menjadi kendala PT Bank Tabungan Pensiunan Nasional yaitu : a) kurangnya sosialisasi kelapangan

sehingga masih banyak masyarakat yang tidak mengetahui bahwa Kredit Usaha Rakyat ada di PT. Bank Tabungan Pensiunan Nasional Kantor Cabang Pembantu Tuban, b) kurangnya kelengkapan persyaratan yang diserahkan nasabah sehingga proses untuk realisasi sedikit terhambat. c) pada proses pelaksanaan KUR mengalami masalah berupa masyarakat mendapatkan bantuan pemerintah daerah, masyarakat mendapatkan fasilitas pinjaman dari pemerintah daerah dan Kredit Usaha Rakyat (KUR) tidak cuma disalurkan oleh PT. Bank Tabungan Pensiunan Nasional Kantor Cabang Pembantu Tuban namun juga banyak disalurkan oleh bank-bank lainnya.

5.2 Saran

Saran dari Tugas Akhir ini adalah sebagai berikut :

1. Cara mengatasi hambatan yaitu tentang kemampuan debitur dalam hal mengatur kondisi keuangan pribadi dan keuangan bisnis nya yang masih di campur aduk menjadi satu, bank dapat melakukan pengawasan dan pembinaan kepada debitur setiap satu minggu sekali atau satu bulan sekali dengan datang langsung ke rumah atau ke tempat usaha debitur, untuk mengajarkan cara mengatur kondisi keuangan pribadi dan keuangan usaha yang baik dan benar. Sehingga kedepannya tidak akan mempengaruhi kemampuan debitur dalam hal pembayaran kewajibannya (membayar angsuran kredit) serta dapat mengantisipasi agar tidak terjadi gagal bayar.
2. Salah satu upaya yang harus dilakukan BTPN untuk mengatasi hal tersebut dengan *sales marketing officer* harus pandai me reset kembali pengeluaran dan

pemasukan keuangan calon nasabah dan membuat laporan keuangan yang mudah dimengerti oleh nasabah sehingga kedepannya nasabah bisa membuat laporan keuangannya sendiri. Selain itu, dalam produk KUR di BTPN tersendiri sudah ada Program Daya yaitu pelatihan bagi nasabah KUR BTPN. Untuk itu BTPN bias menambahkan program pelatihan bagi calon nasabah yang kesulitan dalam mengelola data keuangannya.

5.3 Implikasi

Implikasi atau dampak dari Tugas Akhir yang berjudul Prosedur Pelaksanaan Kredit Usaha Rakyat pada PT Bank Tabungan Pensiunan Nasional Kantor Cabang Pembantu Tuban yaitu :

- 1) PT Bank Tabungan Pensiunan Nasional Kantor Cabang Pembantu Tuban dapat mengetahui hambatan – hambatan yang ada pada produk KUR tersebut.
- 2) Tugas Akhir ini diharapkan PT Bank Tabungan Pensiunan Nasional Kantor Cabang Pembantu Tuban bisa lebih dikenal masyarakat luas, sekitar daerah Tuban khususnya.

DAFTAR PUSTAKA

- Abadi Rizki, 2018. *Macam-Macam Kredit*. Diakses di https://www.pricebook.co.id/article/market_issue/2017/08/11/7199/macam-macam-kredit-berdasarkan-jenis-pengelompokannya, pada tanggal 14 Maret 2019
- Amanda, Praiselia. 2015. “Kajian Penyaluran Kredit Usaha Rakyat (Kur) Pertanian Pada Bank Bri Kantor Cabang Tondano.” In *Skripsi Fakultas Pertanian Universitas Sam Ratulangi Manado*, , 6.
- Ananta Yanurisa, 2019. *Persaingan Perbankan Saat Ini*. Diakses di <https://www.cnbcindonesia.com/market/20190219142522-17-56383/persaingan-perbankan-makin-ketat-ojk-minta-bank-konsolidasi>, pada tanggal 13 Maret 2019.
- Artikelsina, 2015. *Macam-macam kredit*. Diakses di <https://www.artikelsiana.com/2015/09/kredit-pengertian-fungsi-unsur-macam-prinsip.html>
- Astiko, 1996. *Manajemen Perkreditan*. Yogyakarta : Andi Offset, hal 5
- Cahyono, Bahtiyar Adi. 2010. “Prosedur Pengajuan Kredit Pada Pd. Bpr Bkk Tasikmadu Cabang Colomadu Kabupaten Karanganyar Tugas.” In *Skripsi Fakultas Ekonomi Universitas Sebelas Maret Surakarta*, , 22–

Haryana, Gani. 2014. “Analisis Kredit Usaha Rakyat (Kur) Pada Bank Bri Unit Tabek Patah Cabang Batusangkar Sumatera Barat.” : 1–8.

Hermansyah. 2005. *Hukum Perbankan Nasional Indonesia*. Jakarta : Prenada Media..

Iskandar David, 2018. Jenis-jenis Risiko Kredit. Diakses di (<https://belajarperbankanggratis.blogspot.com/2018/01/jenis-jenis-risiko-di-bank.html>), pada tanggal 25 Maret 2019.

Kasmir. 2014. “Dasar-Dasar Perkreditan.” In , 1–23.

Kumala, Ulvi Nur (2017) *Prosedur Pelaksanaan Kredit Usaha Rakyat (Kur) Secara Optimal Pada Pt. Bank Rakyat Indonesia (Persero) Tbk Cabang Lamongan*. Diploma thesis, STIE Perbanas Surabaya.

KUR. Perubahan Kebijakan Kredit Usaha Rakyat Tahun 2020, diakses di <https://kur.ekon.go.id/perubahan-kebijakan-kredit-usaha-rakyat-kur-tahun-2020> pada tanggal 26 Agustus 2020 pukul 22.00 WIB.

Muhamad Djumhana. 2000. *Hukum Perbankan di Indonesia*. Bandung : PT Citra Aditya Bakti.

OJK diakses di <https://www.ojk.go.id/id/kanal/perbankan/tentang-perbankan/Pages/Tugas.aspx>, pada tanggal 26 Agustus 2020 pukul 19.00 WIB

Pasal 1 Undang-Undang No.10 tahun 1998. Tentang Perbankan

Pasal 1 Undang-Undang No.11 tahun 1998. Tentang pengertian kredit

PT BTPN Tbk. Diakses di <https://www.btpn.com/id/tentang-kami/segmen-usaha/btpn-mitra-usaha-rakyat/paketmu-kredit-usaha-rakyat>, pada tanggal 14 April 2020

R. Tjiptoadinugroho. 1990. Perbankan Masalah Perkreditan. P.T Prasdinya Paramita, Jakarta

Riyadi Dwi, 2009. Pengertian kredit. Diakses di http://eprints.undip.ac.id/17202/1/DWI_RIYADI.pdf , pada tanggal 30 Maret 2019

Soejono, Abdurrahman. 2003. *Metode Penelitian Hukum*. Jakarta : Rineka Cipta.

Suhardi, Gunarto. 2016. “Prosedur Penyaluran Dan Pengelolaan Kredit Usaha Rakyat(Kur) Pada Bank Nagari Cabang Ujung Gading Kabupaten Pasaman Barat.” *Jurnal Aspek Hukum Dalam Bisnis*: 22.

Sutarno. 2005. *Aspek-Aspek Hukum Perkreditan pada Bank*. Bandung : Alfabeta

Soerjono Soekanto. 1986. *Pengantar Penelitian Hukum*. Jakarta : UI Press.

Thomas Suyatno, dkk. 2003. *Dasar-dasar Perkreditan*. Jakarta : PT Gramedia Pustaka Utama.

Undang – Undang No.7 tahun 1992. Tentang Perbankan sebagaimana telah diubah dengan Undang-Undang Nomor 10 Tahun 1998

Undang-undang Nomor 10 Tahun 1998 tentang Perbankan.

Widiastuti, Rahayu. 2017. “Apakah Kredit Usaha Rakyat (Kur) Berdampak Pada Kinerja Usaha (Studi Pada Umkm Makanan Ringan Di Kota Salatiga).” *Jurnal Visi Manajemen* 2(2): 100–115.

Wijaya, Frenky Tanni. 2016. “Pengaruh Program Kredit Usaha Rakyat (Kur) Pt. Bank Rakyat Indonesia Unit Teluk Panji Terhadap Kehidupan Sosial Ekonomi Masyarakat Di Desa Teluk Panji Kecamatan Kampung Rakyat Kabupaten Labuhanbatu Selatan.” : 1–12.

